



Dra. Claudia Márquez Díaz

Nació en abril de 1974 (50 años) en la Ciudad de México. Es egresada de la licenciatura en Relaciones Internacionales de la FES Acatlán (mención honorífica). Estudió la Maestría en Comercio Exterior y Finanzas en la Universidad de Barcelona. Doctorado en Ciencias Políticas con Orientación en Relaciones Internacionales, por la UNAM (mención honorífica).

Como parte de su formación y actualización, ha tomado diversos cursos, diplomados y talleres tanto de la UNAM como de reconocidas instituciones, en comercio exterior, economía internacional, marketing, estudios de género, herramientas

docentes.

Es docente de la FES Acatlán desde hace 22 años, en asignaturas del área económico-comercial tanto del sistema presencial como del SUAyED. Actualmente imparte Diseño de Investigación, Negocios y Formulación de Proyectos de Comercio Internacional, Investigación Aplicada y Procesos de Integración y Bloques Económicos. A nivel licenciatura, ha dirigido un total de 21 trabajos con fines de titulación, y participado como sinodal en más de 68 exámenes profesionales. Desde 2022 participa como Tutora en el Padrón del Programa de Posgrado en Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, en el cual ha sido Tutora principal y Lectora de cuatro estudiantes.

Ha recibido como distinción las medallas al mérito académico de la UNAM por 10, 15 y 20 años de servicio. Ha sido becaria de Programas de Estudio de Posgrado, entre ellos, el CONACYT, COMECYT.

Ha escrito diversas publicaciones: coautora de dos capítulos para los libros “Los clásicos de las relaciones internacionales. Ideas y conceptos para la construcción teórica de la disciplina”, y “Los clásicos de las Relaciones Internacionales. Ideas y conceptos para la construcción teórica de la disciplina”; autora de 3 artículos en revistas especializadas: “El Poder del Acero Ruso y su Afectación a la Industria Acerera Mexicana y Principales Procesos de Integración Comercial frente a los cambios de la Economía Internacional”, ambos para la *Revista Excelencia Profesional*, así como el artículo “La relevancia de la Alianza del Pacífico como Mecanismo de Cooperación e Integración Comercial” en la revista *Foreign Affairs Latinoamérica*. Además cuenta con menciones en artículos periodísticos y ha participado en entrevistas a nivel nacional en prensa y radio.

Ha participado como ponente en numerosas mesas de análisis, paneles, conversatorios, congresos nacionales e internacionales, entre ellos, el Congreso de la Asociación Mexicana de Estudios Internacional AMEI y el Congreso de la Red Académica de Comercio y Negocios Internacionales RACNI, con más de: siete conferencias magistrales dictadas, 25 ponencias conjuntas, 30 participaciones como moderadora, 15 como organizadora de eventos académicos, deportivos y culturales.

Dentro de su trayectoria administrativa, estuvo al frente del Departamento de Formación Docente y Superación Académica, desde el cual impulsó activamente la participación de los diferentes programas de movilidad nacional e internacional y promovió estrategias para el fortalecimiento del Programa Institucional de Adjuntías (PIA) y la difusión de la oferta de los cursos PASD.

De agosto de 2018 a marzo de 2021, estuvo al frente de la División de Ciencias Socioeconómicas (DCS), entre cuyos logros se encuentran: elevar los porcentajes de la

Evaluación Docente, la actualización, modificación y reacreditación de los planes de estudio de las cuatro licenciaturas a su cargo.

Desde marzo de 2021, se encuentra como titular de la Secretaría de Extensión Universitaria y Vinculación Institucional (SEUVI), alcanzando importantes logros en materia de vinculación y comprometida con la formación integral de los estudiantes y egresados de la Facultad, a través del Centro de Educación Continua (CEC), el Centro de Enseñanza de Idiomas (CEI), el Centro de Difusión Cultural y la Coordinación de Actividades Deportivas y Recreativas (CADyR).

Ha tenido una amplia experiencia como miembro de diversos órganos colegiados, entre los que se destacan, Representante de profesores de la carrera de Relaciones Internacionales ante el Comité de Programa, miembro de la Comisión de Biblioteca, presidente de los Comités Académicos de las cuatro licenciaturas de la DCS, del Comité Editorial Interno, del Comité Tutoral y de la Comisión Local de Equidad de Género. Actualmente es miembro de la Red de Responsabilidad Social, la Comisión Local de Seguridad, el Comité Interno de Educación Continua, del Comité de Fomento a la Investigación (COFI), del Subcomité Académico de la Maestría en Estudios en Relaciones Internacionales y de la Comisión de seguimiento a la implantación del Plan de Estudios 2019 de la licenciatura en Relaciones Internacionales (modalidad presencial).

Además de su trayectoria en la UNAM, durante nueve años colaboró en la Escuela Bancaria y Comercial (EBC), ocupando los cargos de Jefa de Docencia y Operaciones, e impartiendo asignaturas de corte económico. Fue capacitadora para NAFIN y consultora para empresas privadas y públicas. Fue presidenta de la RACNI y actualmente es Vicepresidenta de la AMEI, para el bienio 2021-2023, y ratificada para el período 2023-2025.